
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

SUPER BOWL 2023: KANSAS CITY LEVANTA EL VINCE LOMBARDI GANA EL SUPER BOWL LVII 

 

Chief de Kansas City en un encuentro cerrado contra los Philadephia Eagles, ganan el super bowl en su edición LVII, el encuentro tuvo la 

emotiva situación de los hermanos Kelce cada uno fue parte de la alineación de los equipos finalistas. Con una jugada de último minuto de los 

de Kansas City fue suficiente para que con un marcador de 38 sobre 35 le ganaran a los de Philadelphia. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; REITERA NUEVAMENTE A ESTADOS UNIDOS EN LEVANTAR BLOQUEO A CUBA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador entregó la Condecoración Orden Mexicana del Águila Azteca, al presidente de Cuba, Miguel 

Díaz-Canel Bermúdez. Destacó que Cuba es el país que ha hecho valer su independencia políticamente durante seis décadas. Por esa lucha 

Cuba merece el premio de la dignidad. El mandatario sostuvo que es momento, y hay condiciones inmejorables, de propiciar una nueva 

convivencia entre todos los países de América porque el modelo impuesto hegemónico es anacrónico y no beneficia a ningún país. Es tiempo 

de expresar y explorar otra opción: la de dialogar con los gobernantes de todos los países en especial con los gobernantes estadounidenses y 

convencerlos y persuadirlos de que una nueva relación de los países de todo nuestro continente, de toda América, es posible. Llamó al respeto 

mutuo y a la unidad entre naciones para garantizar que ninguna se quede atrás. Como señal de buena voluntad y de que se está en disposición 

de hermanarnos entre todos los países de América, considero y lo expreso con respeto que el gobierno de Estados Unidos debe lo más pronto 

posible levantar el bloqueo injusto e inhumano para el pueblo de Cuba. Concluyó su discurso citando las palabras de George Washington, 

primer presidente de Estados Unidos, cuando afirmó que las naciones no deben de aprovecharse del infortunio de otros pueblos. Al recibir la 

condecoración, el presidente Díaz-Canel se dijo honrado por esta distinción. Agradeció la hospitalidad del pueblo de México y se refirió al 

hermanamiento de ambos países a través de la historia, el idioma y la cultura. Por otra parte al encabezar la reunión bilateral México-Cuba en 

materia de salud, el presidente Andrés Manuel López Obrador refrendó el compromiso del gobierno federal de consolidar en julio de este año, 

un sistema de salud pública universal, gratuito y de calidad con el apoyo de médicos y especialistas cubanos. Les agradecemos mucho a los 

doctores, doctoras de nuestro hermano pueblo de Cuba y le agradecemos mucho al presidente Díaz-Canel por ayudarnos para que se cuente 

con los médicos y los especialistas, para poder cubrir en todo el país con médicos, con enfermeras, con especialistas, que tengamos médicos 

no solo de lunes a viernes, sino los siete días de la semana y 24 horas, que podamos tener médicos en centros de salud, unidades médicas, en 

hospitales de segundo nivel, en hospitales rurales; es un desafío y vamos a cumplir con este compromiso. 

 

CLAUDIA SHEIMBAUM, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, MARCELO EBRARD Y RICARDO MONREAL; ACTIVIDADES DE LAS 

CORCHOLATAS PRESIDENCIALES DE MORENA 

 

Las corcholatas presidenciales de Morena rumbo al 2024, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el canciller, Marcelo Ebrard, la 

Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila. El secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López, acudió a Texcoco, municipio mexiquense para el cierre de precampaña de Delfina Gómez, virtual 

candidata al gobierno del Estado de México por Morena en la elección que se realizará este año. El funcionario llegó a las inmediaciones donde 

se llevó a cabo el mitin de la precandidata de la coalición Juntos Haremos Historia para saludar a la ex secretaria de Educación y algunos 

simpatizantes del movimiento. Adan Augusto aprovecho su visita y antes de llegar al evento hizo una parada para almorzar uno de los platillos 
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favoritos de la región: “Quien venga a Texcoco y no pruebe la barbacoa, se pierde de lo mejor del mundo”, expresó el funcionario, también 

mencionado como una de las corcholatas o aspirantes a la candidatura presidencial para el próximo año. Incluso lanzó una recomendación que 

contradice las sugerencias de la Secretaría de Salud para evitar el consumo de bebidas altas en azúcares, ya que dijo cuál es su refresco favorito 

para combinar la barbacoa. El Canciller Marcelo Ebrard, descartó que vaya a existir alguna tensión con Estados Unidos después  de que el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara que encabezará un movimiento para terminar el bloqueo económico que el gobierno 

estadounidense estableció contra Cuba. El titular de Relaciones Exteriores (SRE) afirmó que la relación con EU es muy buena y va a seguir 

siendo muy buena. El canciller señalo que el anuncio del Presidente López Obrador no es con el afán de molestar a Estados Unidos. Dijo: No 

creo porque México ha guardado esta postura desde 1962, entonces voy a decirlo así, México y Estados Unidos somos aliados, pero no tenemos 

intereses idénticos: México es un país de Latinoamérica, somos un país hispanoparlante y venimos de civilizaciones muy grandes, como la maya. 

Lo que propone el Presidente López Obrador, ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una convivencia 

fraterna en las Américas, es lo que él propone, que nos respetemos todos. En Estados Unidos hay muchas personas que ven con simpatía esta 

idea, no creo que el presidente Joe Biden esté en contra de esa idea. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, realiza Asambleas 

Informativas en las Alcaldías de la CDMX. La mandataria capitalina dio a conocer la puesta en marcha del Programa “Bienestar para tu Colonia” 

cuyo objetivo es atender las necesidades de los habitantes de las 333 colonias con el mayor índice de vulnerabilidad; la iniciativa contempla la 

reparación de fugas, bacheo, iluminación y creación de senderos seguros en avenidas principales. Claudia Sheinbaum adelantó que este año 

el Sistema de Salud de la capital se incorporará al Programa IMSS-Bienestar para garantizar el derecho a la salud de todos los habitantes de la 

Ciudad con o sin derechohabiencia. La mandataria capitalina indico que el objetivo de la creación de las comisiones vecinales de Seguridad y de 

Salud es para que la ciudadanía tenga un acercamiento directo con las autoridades y reporte faltas u omisiones de servidores públicos, así como 

el desabasto de medicamentos en hospitales y Centros de Salud. Consideró que con esto la ciudadanía informada consolida la democracia, y 

en la Ciudad de México la rendición de cuentas es prioridad para la Jefa de Gobierno. La jefa de Gobierno visitará la próxima semana las Alcaldías 

Álvaro Obregón, Coyoacán, Cuajimalpa, Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Xochimilco, Tláhuac e Iztapalapa. El senador Ricardo Monreal Ávila, 

sostuvo una reunión con los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), con respecto al llamado Plan B, explicó la situación en la que se 

encuentra el Plan B. El legislador señalo que las modificaciones a leyes secundarias aprobadas, se mantendrán a excepción de una. Indico que 

el segundo bloque está pendiente de trámites en el Senado debido a que se le realizó un cambio. Es conveniente acotar que de los 390 artículos 

y los 30 transitorios, es decir, un total de 420 que integran el conjunto de estas leyes, 419 están aprobadas por ambas cámaras. Solo está 

péndiente de discusión y votación uno. Se trata del artículo 12 de la ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, es decir la polémica 

cláusula de “vida eterna” en la que se distribuyen los votos entre partidos que participen en alianza para una candidatura común. Así que hizo 

énfasis en que el resto del bloque ya estaba aprobado por las demás Cámaras y aseguró que solo se discutirá la cláusula y no los artículos ya 

aprobados. Finalmente dijo que para la fortuna de los inconformes, la SCJN era quien tendría la última palabra, pues era la instancia que conoce 

sobre los asuntos de constitucionalidad de las normas generales y omisiones del poder Legislativo.  

 

IBD; DESTACA EN ENCUESTA LA NECESIDAD DE ATENDER LA INSEGURIDAD, PRINCIPAL DEMANDA DE LA CIUDADANÍA AL 

SENADO 

 

Este mes de febrero la Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez publicó los resultados de la Encuesta Nacional 

de Agenda Legislativa (ENALE 2023), en la que se identifica la opinión pública sobre diferentes temas de interés para el quehacer legislativo del 

Senado de la República. En este segundo ejercicio se identificó que, al igual que en el levantamiento de 2019, los tres principales problemas que 

la ciudadanía espera que el Senado contribuya a resolver son la inseguridad (42%), mejorar la economía / disminuir la pobreza (12%) y combatir 

la corrupción (9%). La población consultada por la ENALE en esta última edición señaló que para mejorar la seguridad hay que fortalecer en 

primer lugar a la policía municipal (31%), seguido de la Guardia Nacional (22%) y la Policía estatal (15%). En el ámbito de la salud, la encuesta 

reportó que el aspecto más importante para mejorar los servicios públicos de salud radica en construir un mayor número de clínicas y hospitales 

(22%). Por otro lado, se destaca que aumentó considerablemente la preocupación referente a la escasez del agua como problema ambiental, 

pues en este año ocupó el primer lugar en ese rubro con 53%, mientras que en el levantamiento de 2019 obtuvo la cuarta posición con 36%. 

Sobre la legalización de la marihuana para uso medicinal, sigue una marcada división de quienes están a favor (44%) y de quienes están en 

contra (43%). Otro hallazgo relevante es que siete de cada 10 personas consideran que se ha avanzado en los derechos de las mujeres en el 

país (70%). Por segundo levantamiento consecutivo, la población encuestada mencionó que la medida más importante para fortalecer la 

democracia de nuestro país consiste en mejorar la educación cívica y la cultura política democrática de la ciudadanía (48%). 

 

MANOLO JIMENEZ; MÁS DE MEDIO MILLÓN DE COAHUILENSES LO APOYAN, ENTRE ELLOS MIGUEL RIQUELME  

 

El candidato Manolo Jimenez, en el cierre del proceso del PRI Coahuila para la definición de su candidato, en una jornada sin precedente, se 

registró la participación de 503 mil 823 ciudadanos en las urnas que apoyaron la candidatura de Manolo Jiménez a la gubernatura de Coahuila. 

Estos resultados derivan del gran trabajo en unidad del Revolucionario Institucional; el buen gobierno de Miguel Riquelme que mantiene a 
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Coahuila con grandes estándares de seguridad y desarrollo; aunado a una gran precampaña de Manolo que llegó a todos los sectores de la 

población de las diferentes regiones del estado, donde pudo presentar a los militantes y simpatizantes de la Alianza Ciudadana por la Seguridad 

las nuevas ideas y proyectos para llevar a Coahuila al siguiente nivel. Al acudir a votar a la casilla del seccional 731 de la colonia Brisas donde 

iniciara hace años su carrera política como presidente de la colonia, Manolo fue acompañado por su esposa Paola Rodríguez López y sus 

hijos; así como por un grupo nutrido de ciudadanos, el presidente estatal del PRI, Rodrigo Fuentes; el primer priísta de Saltillo, José María 

Fraustro; los legisladores federales Jericó Abramo y Jaime Bueno; diputados locales entre otros priístas distinguidos. Manolo Jiménez señalo 

que hoy estamos cerrando con broche de oro esta precampaña, con esta celebración y gran fiesta democrática en la que miles de ciudadanos 

asistieron a las casillas para hacer escuchar su voz y elegir su candidato a gobernador. Así mismo refrendó su compromiso de mantener lo bueno 

que se tiene en el estado e innovar y cambiar lo que se tenga que mejorar. “Va por el presente y futuro de Coahuila, de lo más valioso que 

tenemos, nuestras familas. Por su parte, el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís desde muy temprano acudió a la casilla especial ubicada 

en el PRI Torreón para votar. Lo que espero es que todo mundo que quiera votar dentro de la vía interna e institucional del PRI lo haga. 

Esperaremos los resultados, estaré atento a ello porque al final es la selección del candidato de nuestro partido y es lo que venimos a ejercer 

nuestro derecho como militantes, yo en lo personal mi voto fue en apoyo a Manolo Jiménez Salinas. Se dijo contento y satisfecho de la 

participación de toda la militancia, pues al momento de emitir su sufragio le habían reportado una amplia participación en los 38 municipios del 

estado en sus más de 2 mil casillas. Un PRI organizado y fortalecido por la participación ciudadana salió a votar, obteniendo la cifra histórica en 

un proceso interno de más de 500 mil votos, asi lo expresó el presidente del PRI en Coahuila, Rodrigo Fuentes Ávila. Este proceso electoral 

que tenemos en puerta el PRI volverá a obtener 16 de 16 diputados locales, vamos a ganar la gubernatura porque la ciudadanía quiere que siga 

la seguridad y la generación de empleos en Coahuila, tenemos en Miguel Riquelme nuestra mejor carta de presentación y en Manolo Jiménez 

el mejor candidato. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; RECIBE CONSTANCIA DE CANDIDATA DEL PRI Y CIERRA PRECAMPAÑA EN TEXCOCO  

 

La precandidata del PRI Alejandra del Moral Vela, en el cierre de precampaña en el municipio de Texcoco y acompañada de militantes del 

tricolor. La Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le entregó a Alejandra del Moral Vela la 

constancia de candidata electa a ser postulada como candidata del PRI al cargo de gobernadora del Estado de México. El presidente nacional 

de ese partido, Alejandro Moreno Cárdenas, le tomó protesta bajo los estatutos y principios del PRI. Con la ausencia del los líderes del PAN y 

PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, su homólogo Moreno Cárdenas, agradeció la presencia del líder del PAN mexiquense, Anuar Azar, 

y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda. Hoy le doy la bienvenida a quienes son 

nuestros coaligados, a quienes nos dan la fortaleza para ir en una coalición que no sólo será exitosa, será estratégica, será buena, será inteligente, 

para generar paz y mejor calidad de vida al pueblo mexiquense. Gracias a los liderazgos del Partido Acción Nacional que hoy nos acompañan, 

Santiago Creel, Enrique Vargas, Anuar Azar y Armando Tejeda. De igual manera, lo hizo con los integrantes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) que presenciaron el evento: Luis Espinosa Cházaro, Omar Ortega, Agustín Barrera y Ángel Ávila. Así como del partido 

Nueva Alianza. Durante la Convención de Delegados que sirvió de cierre de precampaña, Alejandra del Moral, destacó que con la coalición y 

la militancia priista conquistará la victoria en el Estado de México. Ya les ganamos la precampaña, hoy tomamos Texcoco y les vamos a ganar 

la elección. 

 

DIPUTADO AUGUSTO GÓMEZ; PRESENTA LIBRO TESTIMONIAL SOBRE EL PRESIDENTE LUIS ECHEVERRÍA 

 

El diputado federal Augusto Gómez Villanueva, presento el libro "Echeverría visto a través de su tiempo", que contiene ensayos de 35 

colaboradores y funcionarios, dijo que los 35 ensayos de la obra, son una invitación a la reflexión con múltiples facetas y ricos matices en cuanto 

a la visión de aquel México. Destacó que el exmandatario vivió una etapa de transición en México, que va del periodo revolucionario al pacto 

social vigente, donde la paz es el valor supremo para dar impulso al desarrollo del país. Señaló que recopilar textos de primera mano de 

colaboradores y políticos diversos, así como gente de oposición al régimen del presidente Luis Echeverría Álvarez, es reflexionar y dejar 

constancia con múltiples facetas y ricos matices en cuanto a la visión de aquel México. El legislador priista aseguró que la idea de llevarlo a cabo 

encontró su estímulo en el aniversario número 100 del expresidente, así como en la urgencia de plasmar sucesos que fueron definitivos entre 

1970 y 1976. Se encuentra aquí una compilación de textos escritos por quienes decidieron intervenir en la obra y que colaboraron en dicha etapa. 

En las instalaciones de la Universidad ITACA, fundada por Luis Echeverría, el también Presidente de la Mesa de Decanos de la Cámara de 

Diputados resaltó que los textos son hechos reales, por ello el lector encontrará valiosa esta obra del exmandatario que vivió una etapa de 

transición en México, que va del periodo revolucionario, con la Constitución de 1917, al pacto social vigente, donde la paz es el valor supremo 

para dar impulso al desarrollo del país. El integrante del Grupo Parlamentario del PRI recalcó que los textos en cuestión fueron elaborados bajo 

la plena libertad de sus autores, de modo que carece de una narrativa que busque integrar los distintos capítulos, más allá de lo que fue la 

experiencia personal y la visión de quienes participaron. Gómez Villanueva agradeció el gesto solidario del Presidente Nacional del CEN del 

PRI, Alejandro Moreno, así como el apoyo del coordinador de los diputados federales, Rubén Moreira, y el esfuerzo para la realización del 
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evento del legislador Lázaro Jiménez Aquino. Destacó a María Esther Echeverría Zuno, hija del expresidente, por sus valiosa orientación para 

revivir los días y noches compartidas con su padre, así como a colaboradores y a su equipo de trabajo. A la presentación del libro asistieron el 

coronel Jorge Nuño, quien estuvo 50 años al servicio del expresidente; el exlegislador Porfirio Muñoz Ledo, la senadora Beatriz Paredes, el 

exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid; la política y economista, Ifigenia Martínez, el secretario de Operación Política del CEN del PRI, 

Miguel Alonso, y Bismarck Izquierdo Rodríguez, secretario de Cultura del CEN del PRI. Juan Francisco Ealy Lanz Duret, Joaquín Álvarez 

Ordoñez, Abelardo Carrillo, Silvia Graciela de Alba, Joaquín Martínez Chavarría, Fernando Gonzáles Villarreal, Celso Humberto Delgado, 

Francisco Javier Alejo López, Héctor Mayagoitia Domínguez, Pedro Joaquín Coldwell, Juan Velázquez, Alejandro Carrillo, Julio Millán, 

Silvia Hernández, Eugenio Anguiano, Hilda Hernández de Araiza, General José Ángel García Elizalde, director de la Asociación del Colegio 

Militar; y el general Fausto Zambrano. 

 

 DELFINA GÓMEZ; SOMOS EL CAMBIO QUE LLEGARÁ AL ESTADO DE MÉXICO, “ESTE PUEBLO NACIÓ PARA VENCER" 

 

La maestra Delfina Gómez Álvarez, precandidata única de MORENA a Gobernadora del Estado de México, con un recinto abarrotado por 40 

mil militantes y simpatizantes, lanzó un claro mensaje de esperanza, en su cierre de precampaña en Texcoco. Afirmó que con la fuerza del pueblo 

morenista mexiquense no hay imposibles, este Pueblo nació para vencer y somos el cambio que saldrá adelante en el Estado de México. Este 

año será recordado como el año de la dignidad mexiquense, el año que la luz de la esperanza venció a la oscuridad del miedo. Vamos a vencer 

a los 100 años de horror, porque somos esperanza. Frente al odio de los de siempre, el amor del pueblo. Frente a la mentira conservadora, la 

verdad transformadora. Y frente al chantaje de los corruptos, la dignidad de los morenistas mexiquenses que ni se compra, ni se vende. Cuando 

uno escucha los testimonios de resistencia de nuestras mujeres y hombres que han vivido sin rendirse bajo la sombra de 100 años de horror y 

todavía albergan esperanza en su corazón, uno entiende que este pueblo está hecho para salir adelante; estamos convencidos de que este 

pueblo nació para vencer y que los mexiquenses somos mucho pueblo para vivir de rodillas. Ante una marea guinda de simpatizantes que gritaron 

y vitorearon, Delfina Gómez recalcó que los números de diversos sondeos públicos la favorecen. Hemos vivido una precampaña histórica y 

hemos visto a los ojos a más de 400 mil de nuestros simpatizantes y militantes que es pueblo mexiquense organizado. Hoy todos los números 

son alentadores. Todas las mediciones confirman que el cambio es imparable, y ganamos esta etapa del proceso interno partidista porque aquí 

sí hay unidad. A diferencia de los de siempre, quienes están divididos en mil pedazos y peleándose en público, aquí estamos hermanados por la 

esperanza y por el cambio. No les vamos a fallar. Trabajaremos día y noche para que la Cuarta Transformación llegue a cada rincón de nuestro 

Estado y desterremos por siempre el fraude y la humillación al pueblo. Ante los gritos de ¡No estás sola, no estás sola!, la maestra Delfina 

Gómez celebró el cierre de esta exitosa etapa de precampaña rodeada también por la fuerza política de su partido, encabezada por el dirigente 

nacional de MORENA, Mario Delgado Carrillo; el Coordinador general de precampaña, Horacio Duarte Olivares; el Delegado especial de 

MORENA para el proceso electoral en el Estado de México, Higinio Martínez Miranda; y por la dirigente estatal de MORENA, Martha Guerrero 

Sánchez.  

 

EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA Y GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA; INAGURAN LA SEMANA DE NUEVO LEÓN EN 

WASHINGTON D.C. 

 

El Gobernador Samuel Alejandro García Sepúlveda y el Embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, llevaron 

a cabo la inauguración de la Semana de Nuevo León en Washington D.C. Acompañados de la Secretaria de Cultura, Melissa Segura Guerrero 

y de la Secretaría de Turismo Maricarmen Martínez, el Mandatario estatal destacó los lazos culturales y regionales y que convierten a ambas 

en entidades en socios económicos naturales. Invitó a todos los asistentes a visitar Nuevo León, para conocer sus maravillas Naturales como el 

Cerro de la Silla, los cañones de la Huasteca y la Sierra de Santiago, así como degustar la gastronomía local como el cortadillo, los empalmes y 

el cabrito. El Embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, dijo que la visita del Gobernador Samuel García a la 

capital de Estados Unidos representa un esfuerzo más amplio por construir alianzas duraderas entre los intereses y los pueblos de Estados 

Unidos y de México. Aseguró que Nuevo León es un lugar estratégico que aprovecha las oportunidades que le presenta el nearshoring, lo que 

se refleja que durante la primera mitad del 2022 el estado produjo más del 20 por ciento de las inversiones extranjeras totales del México, el 

porcentaje más alto de cualquier otro estado en el país. Con una inversión extranjera proyectada de más de 10 mil millones de dólares en 2023 

Nuevo León seguirá teniendo  un papel importante en el éxito de la economía mexicana. Para promover el turismo de Nuevo León se presentó 

una exposición que consta de un espacio que muestra algunos de los magnos eventos que se realizan en el Estado, como “Cielo Mágico”, “Grill 

Master” y “Machaca Festival”. Se exhibieron artículos promocionales de Nuevo León, sombreros diseñados por un artesano de Linares, un muro 

con datos económicos del Estado para mostrar su carácter pujante e innovador y para enaltecer la gastronomía regional, se presentaron 

productos de la Sociedad Mexicana de Parrilleros. 
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SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PRESENTA DENUNCIA POR CASH EN CAMPECHE 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, presentó dos denuncias ante la Fiscalía 

General de Campeche, a fin de que se investigue la entrega de dinero en efectivo a actuales funcionarios del estado y a una senadora de la 

República, previo a las elecciones locales. La legisladora explicó que una de las denuncias es para que se investigue la posible comisión de 

delitos electorales empleando recursos públicos y, la segunda, para que se investigue la posible comisión de los delitos de operaciones con 

recursos de procedencia ilícita, uso ilícito de atribuciones y peculado, al destinarse ilegalmente  recursos públicos para fines distintos a los que 

les corresponde. La senadora urgió al fiscal Renato Sales a llevar a cabo las investigaciones para determinar la responsabilidad de Raúl Pozos 

Lanz, Armando Toledo Jamit y Rocío Abreu Artiñano, quienes  aparecen en un video recibiendo dinero en efectivo. El gobierno de la 4T no 

puede seguir minimizando la entrega de grandes cantidades de dinero en efectivo. Señaló que personalmente está en la Fiscalía General del 

estado de Campeche para que no haya pretextos y se investigue la entrega de millones de pesos en efectivo a quienes ahora son funcionarios 

del gobierno del estado.  

 

SENADOR EDUARDO RAMIREZ; PARA CAFÉ, EL MEJOR DEL MUNDO LO ENCUENTRAS EN CHIAPAS 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, senador por Chiapas, dio a conocer que el Senado de la República avaló expedir Ley de Desarrollo 

Sustentable de la Cafeticultura, con el fin de fortalecer la política pública de apoyo al cultivo, bajo el acompañamiento institucional y gubernamental 

al sector, cuidando en todo momento la protección y apoyo a los productores. El legislador explicó que el Pleno aprobó expedir la Ley de 

Desarrollo Sustentable de la Cafeticultura, que tiene como objetivo normar y fomentar la producción, distribución, industrialización y 

comercialización del café, así como impulsar la calidad del producto en todas las fases de la cadena productiva. El senador mencionó que de 

acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el café es un cultivo estratégico en México, pues su producción emplea a más de 

500 mil productores de 15 entidades federativas y 480 municipios. Asimismo, pero para el caso de Chiapas refirió que son más de 80 municipios 

los que trabajan en la producción de café, en el que alrededor de un millón de personas dependen de este sector. En el año 2020 presenté una 

iniciativa cuando en mis recorridos por Chiapas durante ya por varios años, he escuchado las necesidades de este sector tan importante. Chiapas 

tiene más de 80 municipios que se dedican al café. Estamos hablando que son más de 200 mil productores, entre pequeños y medianos 

productores, son más de 1 millón de personas que dependen de esta actividad. Destacó que con la expedición de esta ley se impulsará, fomentará 

y promoverá, la producción, comercialización, industrialización, certificación y consumo de café en México, particularmente del orgánico, en el 

cual ha resaltado últimamente el café de Chiapas, el cual ha obtenido el certificado internacional como el mejor del mundo. El mejor café del 

mundo, el mejor café por sus características y de sus derivados lo encuentras en Chiapas.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PIDE AL OFICIALISMO A APOYAR EL PLAN DE EMERGENCIA CONTRA LA INFLACIÓN EN FAVOR DE 

LAS FAMILIAS MEXICANAS 

 

El diputado Jorge Romero, Coordinador del PAN en la Cámara de Diputados lamentó que la inflación en este sexenio sea la más alta registrada 

desde hace más de 20 años. Puntualizó que, a raíz del alto incremento en los precios que se ha venido suscitando desde inicios del año pasado, 

el PAN propuso un Plan de Emergencia Contra la Inflación, que contempla la creación de un fondo para apoyar a las familias cuando la inflación 

supere 7%, así como disminución en el cobro de impuestos para los combustibles y la reducción en las tarifas de energía eléctrica, al mismo 

tiempo que invitó a las distintas bancadas en la Cámara de Diputados a escuchar esta propuesta que busca mejorar las condiciones de vida de 

las familias mexicanas. Romero Herrera apuntó que dicha propuesta podría ser de gran utilidad en contextos como el actual, con la inflación a 

punto de rebasar nuevamente el 8%, y así ayudar a las familias que menos tienen. El INEGI confirmó que la inflación en enero continuó subiendo 

pese a que daba la impresión de que habría comenzado a ceder, cerrando en 7.91%, cifra superior a la registrada en diciembre pasado; además, 

el Banco de México decidió subir la tasa de referencia a 11%, un nivel sin precedentes; evidencia clara de que el aumento en los precios sigue 

golpeando a las familias mexicanas. El Coordinador señaló que este gobierno ha sido renuente al momento de escuchar las propuestas a la 

oposición, pese a que éstas habrían dado un respiro a los hogares que han sido terriblemente afectados en este sexenio. Lanzamos un atento 

llamado a la mayoría a hacer a un lado las diferencias partidistas y trabajar por el bien de las familias mexicanas, en este caso, para combatir la 

inflación más alta en veintidós años. Finalmente, Jorge Romero insistió que el PAN seguirá haciendo propuestas para defender a México y no 

descansará hasta lograr corregir el rumbo del país.  
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ALEJANDRO MORENO; CIERRE DE PRECAMPAÑA DE ALEJANDRA DEL MORAL, TUVO MÁS CORUM QUE EL DE DELFINA GÓMEZ  

 

El Presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cardenas, presumió que el público que tuvo el cierre de precampaña de la priista Alejandra 

del Moral, quien busca representar a Va por México en las elecciones del Estado de México, tuvo más corum que el de Delfina Gómez de 

Morena, ambos llevados a cabo en Texcoco. “Alito” Moreno comparo la cantidad de apoyo que tuvo su precandidata y la virtual abanderada de 

Morena, diciendo que el de Delfina fue un eventito que no tuvo el apoyo de su militancia aún estando en su municipio de orígen, a diferencia del 

de Alejandra del Moral. En el mitin con motivo de su cierre de campaña, la priista estuvo acompañada de la dirigencia nacional de su partido, 

pero también de personalidades importantes del PAN y PRD, como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el coordinador 

del Sol Azteca en San Lázaro, Luis Espinoza Cházaro, frente a quienes aseguró que ganaría la elección: Puedo decir contundentemente: Ya 

les ganamos la precampaña, hoy tomamos Texcoco, y les vamos a ganar la elección. La gente quiere un cambio pero no es un cambio de 

colores, tampoco de ideologías, el cambio valiente es por el pueblo para el pueblo y con el pueblo.  

 

MARKO CORTÉS; PONE EN DUDA PLAN ANTIINFLACIONARIO DE AMLO 

 

El dirigente nacional de PAN, Marko Cortés, criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador y su acciones para combatir la creciente 

inflación. Calificó a su plan antiinflacionario como un rotundo fracaso que está afectando sobremanera a la población mexicana. Dijo que a inicios 

de 2023 la economía de México ha registrado la peor cuesta de enero en 22 años, esto gracias a una inflación anualizada de 7.91% y tasas de 

interés del 11%, por lo que se deben tomar las medidas adecuadas para frenar la constante e imparable alza de precios. La inflación está 

impactando con fuerza a los que menos tienen y es un claro indicador de que la economía no tiene rumbo. Las medidas adoptadas por el gobierno 

federal para controlar el aumento de precios y evitar la carestía fueron un rotundo fracaso, un ejemplo es que los productos que buscaba proteger 

son los que más se elevaron. El líder del blanquiazul lamentó que ante este escenario, López Obrador ataque al Banco de México (Banxico) 

como el órgano constitucionalmente autónomo que es, llamándolo ortodoxo y que, además, asegure que la alza en el índice inflacionario no sea 

realmente importante. Marko Cortés, dijo que era de suma importancia que hubiera un cambio de rumbo en el país, lo que podría tener lugar 

con la próxima elección presidencial que sucederá en 2024 

 

PAPA FRANCISCO; PIDE ORACIÓN Y AYUDA A VÍCTIMAS DE TERREMOTOS EN SIRIA Y TURQUÍA 

 

El Papa Francisco pidió permanecer cerca con la oración y con la ayuda concreta de las personas afectadas por el terremoto en Siria y Turquía. 

El Santo Padre destacó que vio algunas de las imágenes de esta catástrofe, el dolor de estas personas que sufren por el terremoto. Por ello 

pidió: Continuemos estando cerca, con la oración y con la ayuda concreta, de las víctimas del terremoto en Siria y Turquía. Recemos por ellos, 

no lo olvidemos, recemos y pensemos qué podemos hacer por ellos. Asimismo, exhortó a no olvidar a la martirizada Ucrania para que el Señor 

abra caminos de paz y dé a los responsables la valentía de recorrerlos.  

 

TURQUIA; LA TRAGEDIA POR LOS TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA ELEVÓ LA CIFRA DE MUERTOS A MÁS DE 33,000. 

 

El jefe de los servicios humanitarios de la ONU, Martin Griffiths, indico que tan solo en Turquía los muertos ya supera los 30,000 mientras que 

en Siria los fallecidos se contabilizan en más de 3,500 según las últimas cifras oficiales de ese país. Asimismo dijo que la cifra de muertos podría 

duplicarse. Creo que es difícil estimar los fallecidos con precisión ya que hay que llegar hasta debajo de las ruinas, pero estoy seguro de que se 

van a duplicar o incluso más. No hemos empezado realmente todavía a contar el número de muertos. Es el terremoto más desastroso en cien 

años, señaló el experto de la ONU. En Siria un convoy con ayuda humanitaria enviada por Italia, a través de su frontera terrestre con el Líbano, 

llegó lo que significó la entrada por primera vez de un país europeo a territorio sirio. Tres camiones arribaron al paso fronterizo de Jdeidet Yabous 

cargados con asistencia italiana que había llegado al Aeropuerto Internacional de Beirut. La Comisión Europea, por su parte, ha negado que las 

sanciones comunitarias afecten a los envíos para las víctimas de los sismos y ha activado el Mecanismo de Protección Civil de la Unión Europea 

para facilitar la respuesta a la catástrofe en el país árabe.  
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